

Por Patricia Baquerizo / revista-laverdad.com

La 'H' se ha convertido en una de las drogas más adictivas entre los menores de edad. Una sobredosis de heroína puede producir deterioro mental, alucinaciones, problemas hepáticos, provocar el colapso de los riñones, insuficiencia cardiaca, convulsiones y la muerte.

"El consumo de estos componentes conllevan a la muerte, porque afectan a los principales órganos del ser humano como lo son el hígado, el riñón, el corazón y el cerebro", indicó la capitán Susana Manjares, jefa del área de químicos de la Unidad de Criminalística de la Zona 8.

"Esta es una razón más para que los muchachos tengan el valor de decirle a quien les ofrezca el alcaloide, NO, no porque consumir es perforar mi organismo, no porque drogarme es llamar a la muerte", sostuvo el coronel Marcos Zapata, jefe de Antinarcóticos de la Zona 8.

## ¿De qué está compuesta la 'H'?

La 'H' contiene cantidades mínimas de heroína mezcladas con veneno para rata, estiércol, cal, cemento, tiza, harina, sal, yeso, medicamentos veterinarios como la ketamina, un anestésico que sirve para sedar vacas y otros animales, el diltiazem, un medicamento que controla el ritmo cardiaco, el alquitrán de hulla, un elemento para elaborar pinturas, fármacos para tratar el cáncer, tierra fina, entre otros.

"A los expendedores de droga no les importa destruir a los jóvenes, no les importa destruir a los niños ni mucho menos destruir a las familias, sólo les importa ganar dinero sin importar las consecuencias mortales", expresó el especialista Cléver Urguilez.

Síntomas: 'La Monada'

La hache no es heroína pura, pero al tener cierta cantidad de ésta la convierte en una droga altamente adictiva entre los menores de edad. El tiempo que se demora para generar adicción es bastante rápido y al tener componentes como benzodiacepina, raticidas, etc., la convierten en una droga altamente tóxica. Una vez que el individuo deja de consumir 'H', enseguida surge 'la monada', como se le llama a los efectos que aparecen en el adicto cuando está en el período de abstinencia.

"Los pacientes ingresan aquí con síntomas deplorables, sienten dolor en los huesos, nauseas, vómitos, diarreas, unos lloran, otros comienzan a zapatear, esto es cuando el nivel de droga en el cuerpo está elevado, entonces el organismo comienza a desvanecerse, las defensas comienzan a bajar, lo síntomas son totalmente destructivos hasta cierto tiempo, unos demoran 5 días, otros 10 días, que es lo que ellos le llaman 'la monada', hasta que pasan la etapa y el paciente vuelve a sentirse bien", explicó el Psicólogo Cléver Urgilez Cabrera, quien labora en la Clínica de Rehabilitación para Adictos a las Drogas, Esperanza Para Un Nuevo Amanecer, que en la actualidad atiende a 16 varones que oscilan entre 13 a 17 años.

Aclaró que los jóvenes mientras están bajo los efectos de la 'H' son personas hiperactivas. "Cuando están bajo los efectos de esta droga, ellos son personas estimulables, siempre andan alegres, contentos. Es una droga placentera que los vuelve muy estimulables, conversan, los pone siempre en alerta, como hiperactivos, los pone con una infinidad de movimientos y los hace sentir como si estuvieran en otro nivel".

El consumo de esta sustancia letal, puede ocasionar discapacidad cerebral hasta en el 80% y posteriormente la muerte. Al ser altamente adictiva, produce dependencia, ya que el sujeto al dejar de consumir la droga presenta dolores a nivel de las articulaciones y para disminuir estos efectos, el consumidor cambia, deja de consumir por placer sino para evitar los efectos secundarios que deja la droga a largo plazo, explicó lleana Castelos, médico del Centro de Psicoterapia Censico.

## Campaña contra drogas

Tanto las autoridades como los padres se enfrentan a un gran desafío para alejar a los jóvenes de las drogas. Los primeros deben erradicar este mal que amenaza a la juventud y los segundos, estar alertas ante cualquier cambio inusual en el comportamiento de sus hijos que indique algún signo de consumo, incluso en lugares donde deberían estar seguros como son en las escuelas y colegios.

Patricio Zapata, del Consep, señaló que la institución profundizará en la prevención del delito como en la prevención del uso y consumo de drogas. En este último punto, indicó que se trabajará en los sistemas educativo y comunitario, en correlación con los diferentes ministerios, del Interior, de Educación, el MIES y Salud, para lograr también una atención especializada para los jóvenes que lo requieran.

Los padres de familia también pueden comunicarse al **1800 Consep** para adquirir más información o llamar al

#1

71

para sacar cita en el centro de salud cercano donde se les brindará asesoría psicológica para tratar adicciones.

## Cifras

Según un estudio del Consep, realizado a estudiantes de 14 a 17 años, de doce colegios en Guayaquil, en diciembre de 2013, reveló que el 99,9% de los jóvenes consigue la droga en los alrededores de los planteles. Las razones son por curiosidad, problemas familiares y moda.

El precio de la "H" en la calle 🛘 varia entre 1, 2 y 5 dolares la dosis.

## **Datos**

El Consep expidió dos escalas en 2013 y en 2014, la primera define las cantidades máximas de consumo personal y la segunda las escalas para la sanción del tráfico de drogas.

La escala de tráfico para sustancias estupefacientes se aplica a la heroína, pasta base de cocaína, clorhidrato de cocaína y marihuana. En la escala para sustancias psicotrópicas están las anfetaminas, la MDA y el éxtasis.

Los centros de salud brindan asesoría psicológica para tratar adicciones. Los interesados pueden sacar cita llamando al **#171** y luego acudir al centro de salud más cercano.